



Cajeme, bien calificado por Fitch Ratings con A+

Recaudación favorable y deuda directa de largo plazo baja, principales atributos del Municipio, sostiene

Fabiola Navarro

Debido al nivel de recaudación local favorable y de una deuda directa de largo plazo baja, la organización Fitch Ratings ratificó la calificación del Municipio de Cajeme en 'A+(Mex)', con perspectiva estable.

De acuerdo con el documento, emitido por la institución enfocada a prestar servicios de calificación financiera de diverso orden, el análisis se fundamenta en un perfil socioeconómico considerado como fuerte, una economía estable y una gestión administrativa fuerte.

En cuanto al nivel de endeudamiento, la organización aseguró en su reporte que es bajo y cuenta con una sostenibilidad adecuada, pues al cierre de 2017 la deuda directa de largo plazo (DDLDP) fue de 547.9 millones, monto que equivale a 0.46 veces por los ingresos fiscales ordinarios.

FACTORES CLAVE

Entre los factores clave de la calificación destacan la deuda y otros pasivos de largo plazo, las cuales fueron evaluados como "Neutral y Estable", y se explica que la DDLP del Municipio está compuesta por cuatro financiamientos.

Además, para el servicio de la deuda de tres créditos se encuentra afectado el Fondo General de Participaciones, ya que el Municipio contrató en septiembre de 2016 un crédito por medio del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) por un monto de 16.2 millones como adelanto del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS).

Este financiamiento se liquidará antes del término de la administración actual, en septiembre de 2018.

LAS PENSIONES

Fitch destaca en su análisis que Cajeme dejó de pagar desde el año 2000 las cuotas por pensiones al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Sonora (Isssteson) y absorbió la obligación del pago total de las pensiones de la antigüedad de los trabajadores.

El Municipio cuenta con un fideicomiso con BBVA Bancomer, en el cual los trabajadores aportan 10 por ciento, al igual que el Ayuntamiento, y se añade que actualmente los importes no han sido proporcionales para cubrir las erogaciones por este concepto.

Las finanzas y el desempeño fiscal también fueron calificados como estables y neutrales, mencionando que los ingresos propios sobre totales fueron igual al 26.8 por ciento en 2017, es decir superior a lo observado en 2016.

En cuanto a los egresos, en el reporte se asegura que el Municipio se ha disciplinado para ajustarse a los presupuestos y no tener excedentes en los gastos, logrando una reducción del mismo de un 12.7 por ciento en el 2017 en comparación con el 2016.

En conclusión, Fitch asegura, textualmente, que la perspectiva es estable en el Municipio de Cajeme, por lo que no se espera un cambio en la calificación en el mediano plazo.